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Dimanche 4 octobre, nous nous serons rassemblés pour célébrer avec le Seigneur la 

rentrée pastorale de notre paroisse en la fête de Saint François d’Assise.  
Ce dimanche aura marqué aussi la clôture de « la Saison de la Création » qui avait 

commencé le 1er septembre sous l’impulsion du pape François : un mois pour louer Dieu 

pour sa Création, commémorant l’anniversaire de la parution de l’encyclique : « Laudato 

Si », par laquelle le pape s’adresse à tous les hommes de bonne volonté et à tous les 
habitants de la terre, pour les inviter à prendre conscience des besoins de la terre, et à un 

engagement commun quelle que soit sa culture, sa religion, sa couleur de peau au service 

d’une écologie intégrale qui seule peut prendre soin de la « Maison commune ».  

Alors que tous les services de la paroisse auront été réunis en cette eucharistie, autour 

du Christ Seigneur, lui qui fait notre unité, qui nous agrège à son Corps pour que nous 

soyons avec lui « une vivante offrande à la louange de la gloire du Père », créatures parmi 

ses créatures, nous nous serons mis à son écoute pour entendre ses appels, et nous nourrir 

de sa Parole, de son corps livré, de son sang versé, et prendre en lui des forces pour notre 

apostolat.  

Nous serons venus des quatre coins de notre paroisse pour ne faire plus qu’un en lui, 
et donner au regard du monde le merveilleux visage d’une Église heureuse de témoigner du 
Christ Vivant qui appelle tout homme à le suivre sur son chemin d’amour.  

Nous aurons pu rendre grâce de cet appel que nous avons reçu, chacun 

personnellement et tous ensemble en Église, à la communion fraternelle et à 

l’évangélisation : « Allez de toutes les nations faites des disciples, baptisez-les au nom du 

Père et du Fils et du Saint-Esprit, enseignez-leur les commandements que je vous ai laissés ». 

Mt 28.  

Nous avons fait mémoire du soutien fraternel, sur lequel nous pouvons vraiment 

compter : celui de notre frère François, notre ainé dans la foi. Nous avons fait mémoire de 

sa prière pour nous, de sa présence au milieu de nous, de l’esprit évangélique qu’il ne 
cessera jamais d’insuffler à notre communauté, de l’esprit de fraternité qu’il ne cessera 

                  Paroisse Saint     

        François d’Assise                          
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d’éveiller en notre communauté. L’apôtre d’Assise veille sur nous, il est avec nous  : 

« François, l’homme de la pauvreté, l’homme de la paix, qui aime et préserve la Création », 

a écrit le pape.  

Faisons de lui notre modèle d’apôtre, pour que notre Église, notre communauté 
devienne l’Église de la pauvreté, l’Église de la paix qui aime et préserve la Création.  

Pauvre, au milieu des pauvres, en quête de la richesse suprême qu’est le Christ Jésus 
et son amour, en quête de la paix de Dieu, cette paix intérieure que tout homme cherche 

vraiment, ce repos de l’âme qui a trouvé Dieu, ce repos de l’âme qui demeure en Dieu.  
Puisse notre communauté s’engager sur ce chemin de l’écologie intégrale : dans cette 

recherche qui vise à l’harmonisation de tous les aspects de la vie quotidienne d’un homme, 
d’une femme en lien avec son environnement, la nature qui l’entoure, les autres hommes 
et femmes avec lesquels il, elle vit en société, en proie à une économie difficile à maîtriser 

dans un contexte de mondialisation.  

Puisse notre communauté s’engager sur ce chemin les yeux fixés sur Jésus. Il est le 
commencement et la fin de notre quête, il est le Chemin, la Vérité et la Vie.  

Puisse notre communauté porter Jésus en son cœur, pour l’offrir aux hommes et aux 
femmes qui ne le connaissent pas encore autour de nous. Puisse sa présence rayonner de 

notre fraternité. Parce que seul Jésus peut ainsi unifier la vie d’un homme, d’une femme, lui 
offrir l’équilibre parfait avec son environnement. Il est le seul ferment d’unité capable 
d’engager le monde entier sur le même chemin de l’amour.  

Laissons-nous regarder par le Christ, chantons-nous souvent, laissons son regard 

d’amour percer notre carapace pour recevoir de lui l’énergie et l’audace de notre apostolat. 
N’ayons pas peur de nous engager à sa suite, en Église, pour annoncer cette Bonne 
Nouvelle : En Jésus nous serons tous Un, tous unis en Dieu ! 

Belle année pastorale à tous ! Si heureux de la vivre avec vous ! 

François-Xavier Reveneau 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Rentrée des Séminaristes 

Pour préparer leur rentrée, ils étaient une quarantaine de la 
Communauté de l’Emmanuel, avec une bonne demi-douzaine 

de formateurs/accompagnateurs, fin août- début septembre, 
à sillonner, sac à dos ,un chemin balisé Villemolin, Lormes, 

Mont Sabot, Champignolle /Vauban, Vézelay, en passant par 
St Père, lieux où ils ont prié, loué, adoré, célébré la messe 

avec ceux du voisinage, dormi sur le sol, déjeuné et dîné….                                                                                          
Un écho morvandiau, parmi d’autres  : «  je croyais que la 
messe c’était ennuyeux ; eh bien pas du tout, il en faut 
d’autres comme  ça ! »     George 

        

Merci de penser au Denier de l’Eglise. Vos dons sont essentiels 

pour la bonne marche de l’Eglise et sa Mission ! 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tu t'en es allé en ce mois de mai 2020 et nous t'avons accompagné dans la plus stricte 
intimité que ce maudit virus nous a imposé, nous privant du soutien physique de nos 

amis, de nos proches et de tout l'entourage qui t'était tant familier.  Grâce au prêtre 
François- Xavier qui a officié, nous avons pu nous recueillir, nous souvenir et prier au 
cimetière de Chalaux, situé à l'orée de la forêt. La chorale des oiseaux avait renforcé le 
petit chœur que nous avions formé, toi qui aimais tellement le chant- et a réchauffé et 
réconforté nos cœurs tellement éprouvés. Nous avons pensé très fort à toutes les familles 
endeuillées qui ont vécu, subi cette crise sanitaire et qui ont vu s'en aller un être cher sans 
pouvoir lui dire un dernier "au revoir". 
Le temps a passé et l'évolution du contexte sanitaire a permis l'organisation de la messe 
du souvenir le 29 Août en l'église Saint Germain de Chalaux. Célébrée conjointement par 
le Père François-Xavier et le Père Loïck., elle a rassemblé familles, fidèles et habitants de la 
commune soit environ 70 personnes, installées comme il se devait, dans le respect des 

contraintes sanitaires. Francis Vidil, à l'orgue a majestueusement accompagné cette 
célébration où chacun a pu se recueillir et apprécier la qualité de l'acoustique.  
Cette jolie petite église de Chalaux, dont les habitants prennent soin, n'avait pas accueilli 
de messe depuis de nombreuses années. Les notes de l'orgue ont vibré haut pour 
rejoindre le Très Haut. Et si les fidèles se donnaient rendez-vous en son chœur, non pas 
dans quelques années mais l'année prochaine par exemple? 
Nous exprimons nos remerciements et notre reconnaissance au Père François-Xavier et à  
Marie-Agnès Marchand d'y avoir rendue possible l'expression de notre foi.     Huguette             
 

 

Messe à Chalaux 

Le 29 août 2020 

La récollection de l’EAP les 26 et 27 août derniers 

La période estivale se termine, la rentrée est bientôt là, le moment est venu pour les membres de l’EAP de se retrouver 
autour du père François-Xavier pour réfléchir aux enseignements de l’année écoulée et aux projets en cours. C’est à 
Pouques- Lormes, chez Annick et Georges, dans un cadre enchanteur,  propice à la sérénité que nous nous sommes 
réunis. Ces deux jours ont alterné les temps d’échanges, de réflexions, de prière, de partage de la parole et même de 
marche dans la merveilleuse campagne environnante. Nous nous sommes ainsi placés sous le regard de Dieu, partageant 
nos difficultés et nos soifs de produire du fruit.  Nous avons aussi  cherché à gagner en efficacité en définissant de 
nouvelles méthodes de travail. Encore merci à Annick, Georges et leurs petits-enfants pour la générosité de leur accueil.         
             Madeleine. 
 

Recollection de rentrée des catéchistes le dimanche 30 août à Saint Léonard 

Nous nous retrouvons ce dimanche 30 août à St Léonard pour la rentrée des catéchistes de l 'éveil, du primaire et de l 'aumônerie. 
Etaient présents: Brigitte, Madeleine, Emilie , Suzy, Marie Do, Marie Pa, Les Soeurs de St Léo, Louisia, Bruno, Christophe et  Le Père 
François Xavier.Nous commençons la matinée par une lecture de l 'Evangile MT 16, 21-27, suivie d'un temps de partage. Notre 
mission de catéchiste est de faire découvrir aux enfants les multiples facettes du visage du Christ, son message d'Amour, de paix et 

d'espérance, mais aussi comment i l  nous aide à surmonter nos épreuves, à porter notre croix. Nous sommes pour eux des aînés dans 
la foi. Nous avons le désir de leur faire partager ce trésor. Nous échangeons également sur ce qui nous fait grandir dans cette mission 
auprès des jeunes, quels fruits en a t-on reçus ? Mais aussi sur nos difficultés rencontrées durant cette année très particulière 

marquée par deux mois de confinement. 
Après ces temps de réflexion, nous retrouvons les paroissiens de St François d’Assise pour la messe cél ébrée en plein air sous les 
magnifiques marronniers de St Léo. Le temps a bien voulu rester clément, malgré une température un peu basse et un vent taqui n. 
Après un repas partagé, nous avons établi  notre calendrier pour l 'année à venir. Calendrier fort cha rgé d'ail leurs, puisque nous avons 

un doublon de premières communions et de profession de Foi. En effet nous célèbrerons en novembre les célébrations "manquées"  
de juin dernier, ce qui implique également les nombreux temps de préparation. 
Nous terminons cette journée bien remplie par un temps de prière à l 'oratoire. Et voilà une nouvelle année qui commence...      
                                                                                                                              Louisia 

 

 

 

Bénédiction de la croix de Certaines Le Vendredi 11 septembre 

 
Dans presque tous les villages, souvent à une intersection, se dresse une croix, 

symbole de notre civilisation, qui guide et protège les habitants.   
Celle de Certaines, hameau de la commune de Cervon, étant tombée, les habitants 
ont aussitôt souhaité en avoir  une nouvelle. Sur l’initiative de Simon Pierre 
JEANNOT, elle a été confectionnée par un menuisier, posée par plusieurs habitants 
et fleurie. Dans ce bel après-midi chaud et ensoleillé, le Père François Xavier, en 

présence du Maire Fabien SANSOIT, des habitants et leurs amis, a béni cette croix, 
après avoir lu l’évangile du 14 septembre- fête de la Croix Glorieuse- suivi des 
prières  et des chants de l’assemblée.  Que cette belle croix accueille et veille sur les 

villageois de nombreuses années !   Dany, Simone et Elisabeth 
 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Baptêmes le 13 septembre à Tannay 
Il y avait une ambiance joyeuse dans la collégiale de Tannay. On célébrait le baptême de Maloë et Yannis pendant la messe.  

Les deux enfants, Maloë, vêtue d’une jolie robe blanche, Yannis dans un beau costume, entourés de leur parents, marraines, 

parrains et amis, étaient accueillis et présentés à l’assemblée par le père François Xavier. Ils étaient impatients de recevo ir leur 

baptême qu’ils attendaient depuis Pâques. 
 Avant le début de la messe, Yannis a montré un dessin ou il se représentait lui-même avec le prêtre, le Saint-Chrême et l’eau 
bénite. 

Apres l’accueil, la liturgie de la parole, le rite du baptême lui-même, la célébration de l’Eucharistie, toutes ces étapes importantes 
et émouvantes auxquelles les enfants ont participé activement, sérieusement et sagement, la célébration se termine avec les prières 

et les chants de la chorale. 

L’Eglise s’enrichit d’un nouveau petit frère et d’une nouvelle petite sœur, ils sont entrés ce jour dans  l’immense famille de Dieu, ils 
ont reçu le don de la Foi et sont devenus membres vivants de l’Eglise.  
Que cette Foi ne cesse de grandir et les rende forts, courageux et fidèles aux enseignements du Seigneur tout au long de leur  vie.  

Les parents et toute la famille ont été très heureux d’avoir participé à cette belle et joyeuse célébration, entourés de toute 
l’assemblée paroissiale.          Clara 

 
 

 

 

Réunion des membres des équipes de liturgie  
Samedi 19 septembre,  à l'invitation de notre  curé,  le père François Xavier, étaient réunies dans 

l'église de Corbigny  une trentaine de membres des équipes au service de la liturgie des quatre 

pôles de notre paroisse  Saint François d'Assise : Brinon, Corbigny,  Lormes et Tannay.  

Nous avons commencé par invoquer l'Esprit Saint pour éclairer nos échanges.  

Le Père François Xavier nous a rappelé cette exhortation de l'évangile de Saint Jean :" C'est à   

l'amour que vous aurez les uns pour les autres que l'on reconnaitra que vous êtes mes disciples ".  

Il nous a  invité à relire en pôle l'année passée, fonctionnement,  forces  et faiblesses, et à en 

témoigner ensuite en paroisse .Le partage des expériences de chaque pôle a été très riche et a  

souligné l'importance de renforcer encore notre communauté paroissiale.  

Le père François Xavier nous appelle à nous libérer de  la peur de perdre nos identités et à être 

dans l'espérance de l'unité. Unité ne voulant pas dire uniformité. Le père François Xavier donne 

l'image du couple où deux font un pour porter du fruit. A l'issue de notre rencontre, le père 

François Xavier met en place une commission liturgique paroissiale où chaque pôle est 

représenté. Elle est le signe de la volonté d'unité et sera force de proposition pour des 

orientations liturgiques communes: accueil, lecture de la Parole, prière universelle, livret  de 

chants ...Cette réunion fut l'occasion de rendre grâce au Seigneur pour cette belle mission qui 

nourrit notre Foi et témoigne de notre unité et  de notre  fraternité.  

Nous sommes y sommes tous appelés. Merci Seigneur.              Nathalie et Olivier 

 
 

 

Pour bien commencer l’année, les élèves se sont rassemblés sous un beau soleil pour 
chanter et prier ensemble ce jeudi 10 septembre. Thibaut, un parent d’élève, nous 
accompagnait à la guitare et nous l’en remercions ! La célébration a commencé par le 
témoignage de 4 élèves qui ont reçu des sacrements pendant leur scolarité à Saint Léo 
: Angéline nous a parlé de sa joie d’être baptisée, Émeline a témoigné de la force reçue 
dans l’Eucharistie, Louis nous a expliqué sa démarche de profession de Foi et Alix nous 
a permis de comprendre la puissance du sacrement de confirmation. Nous avons 
ensuite laissé place à la Parole de Dieu en écoutant l’évangile du jour qui constituait un 
beau programme de rentrée, des panneaux préparés par Sœur Claude reprenaient les 

phrases clés. Le père François-Xavier nous a aidé à mieux en saisir la profondeur et 
nous a invités à en choisir une en particulier comme moteur pour cette année. 
 M.El Houmri et Madame Pouyé nous ont ensuite annoncé le thème de l’année :   
« Protégeons notre maison commune », tiré de l’encyclique Laudato Si du pape François. 
Une belle banderole confectionnée par les élèves de 5ème sous la créative impulsion de 
madame Favière qui figurera dans le self nous permettra de nous en souvenir !  
Enfin, le père François-Xavier a béni généreusement les cartables ou plus exactement 

chacun d’entre nous afin que le Seigneur nous aide et nous protège pendant cette 
nouvelle année scolaire.     Elisabeth 
 

Célébration de rentrée 

à St Léonard 

le 10 septembre 2020 

 

Soirée Eveil à la Foi dans le jardin du Presbytère  

Vendredi dernier nous avons fêté la rentrée de l’éveil à la foi. Une soirée conviviale avec les familles, les 
catéchistes et les enfants. Les enfants ,même les plus petits étaient enthousiastes et avaient gardé de bons 

souvenirs de l’an dernier.  
 Après un moment d échange autour d’un texte de l’évangile pour les plus grands et d’un atelier coloriage 
avec les plus petits, les familles ont pu se retrouver autour d’un barbecue très convivial.   L année est 

officiellement lancée ! Et nous comptons bien réitérer cette soirée très appréciée l’an prochain.   
           Emilie  

 


